



Bruno Gaete V.
ciudades@mercuriovalpo.cl

En las oficinas de la Unidad Operativa de Control de Tránsito (UOCT), ubicada en Viña del Mar, se realizó ayer un monitoreo en conjunto entre la seremi de Gobierno, María Fernanda Moraga; la alcaldesa de Quilpué, Carolina Corti, y el seremi de Transportes y Telecomunicaciones, Benigno Retamal, para revisar las situaciones de tránsito durante la mañana con el regreso a clases de diversos establecimientos educacionales de la región.

Esta jornada, conocida como "Superlunes" debido a la cantidad de personas que regresa a clases o trabajos, mantiene en alerta a las diferentes autoridades por las grandes complicaciones que genera, especialmente en el tráfico durante las primeras horas de la mañana.

Bajo este contexto, la autoridad regional de transportes se refirió a este día marcado con regresos a clases, señalando que "ha sido un día lunes con una situación de normalidad. Nosotros, como Ministerio de Transportes, pusimos a disposición el máximo plan operativo de microbuses a disposición de la comunidad. Este primer día hábil de marzo ha funcionado bastante bien, no hemos tenido grandes situaciones de congestión ni de aglomeraciones en los paraderos".

DÍA CLAVE

Aunque el día de ayer es considerado como uno de los más caóticos en temas viales, este año serán dos días los cuales las autoridades pondrán mucha atención. Esto, debido a que el miércoles 5 de marzo ingresarán gran parte de los establecimientos educacionales municipales; por ende, este plan preventivo se extenderá de igual forma para mañana.

Respecto a esto, Benigno Retamal confirmó que seguirán con la gran disposición de microbuses para la ciudadanía, to-

1.000 microbuses del transporte público fueron puestos a disposición para evitar aglomeraciones en la región.

351.000 estudiantes iniciarán el día miércoles su proceso formativo en la Región de Valparaíso

Transportes reconoce que día más crítico será este miércoles por retorno masivo de colegios

REGIÓN. Plan Marzo cuenta con medidas de monitoreo en la UOCT y un aumento del transporte público en cuanto a microbuses y trenes de EFE Valparaíso.



LA GRAN MAYORÍA DE LOS ESTABLECIMIENTOS MUNICIPALES REGRESARÁN EL DÍA MIÉRCOLES A CLASES.

talizando mil máquinas alrededor del Gran Valparaíso.

"Sabemos que el día miércoles va a ser más desafiante, porque una gran cantidad de establecimientos inician sus actividades ese día, por lo que también estaremos preparados para efectos de hacer monitoreo y ojalá funcione como fue el día lunes. El plan operativo de marzo se mantiene todo el mes, yo diría prácticamente todo el año durante los días hábiles con esta disposición de máquinas, que es lo que tenemos disponible en el sistema público del Gran Valparaíso", señaló la autoridad de transporte.

Con estas medidas buscan monitorear que no haya aglomeraciones de pasajeros y poder reaccionar en caso de que existan.

Por su parte, la alcaldesa Corti agradeció esta instancia en la que se llevó a cabo este operativo de monitoreo del comportamiento ciudadano y comentó acerca de lo que ocurrirá el día miércoles.

"Este es un buen ejercicio, porque en realidad el día miércoles entran nuestros colegios municipales. Yo creo que, evidentemente, el día miércoles es donde vamos a tener el mayor flujo. Hoy (ayer), evidentemente-



LA UOCT INCLUYE EL USO DE UN DRON PARA APOYAR EL MONITOREO.

te, se veía un aumento de congestión, pero no ese aumento notorio como cuando entran a clases, pero sí nos hemos estado preparando con la Dirección de Seguridad Pública, con Carabineros y con la Seremi de Transportes, de manera que este retorno sea lo menos complicado posible".

Asimismo, la seremi de Gobierno de la Región de Valparaíso, María Fernanda Moraga, abordó las diferentes entidades para poder enfrentar estos dos días clave con el regreso a clases.

Explicó que "nos hemos preparado con anticipación, es parte del Plan Marzo, un plan

de reforzamiento no sólo en materia de transporte y conectividad, sino que también en materia educacional, en un trabajo intersectorial. Lo vamos a mantener durante todo el mes de marzo, lo de hoy (ayer) es una marcha blanca, una antelación a lo que puede ser el día miércoles, cuando ya ingresen todos los estudiantes, niños, niñas y, por supuesto, los jóvenes en las universidades".

Desde Carabineros, la jefa de zona, general Patricia Vásquez, indicó que "vamos a focalizar nuestros esfuerzos en servicios de tránsito, controles y fiscalizaciones, desplegando un contingente motorizado de reacción rápida para

"Sabemos que el día miércoles va a ser más desafiante, porque una gran cantidad de establecimientos inician actividades ese día".

Benigno Retamal
Seremi de Transportes

"Lo de hoy (lunes) es una marcha blanca, una antelación a lo que puede ser el día miércoles, cuando ya ingresen todos los estudiantes".

María Fernanda Moraga
Seremi de Gobierno Valparaíso

"Vamos a focalizar nuestros esfuerzos en servicios de tránsito, controles y fiscalizaciones, desplegando un contingente motorizado".

General Patricia Vásquez
Jefa de Zona de Carabineros

que puedan atender algún accidente que se pueda generar ante la gran afluencia vehicular y el funcionamiento normal que tiene la ciudad, gente que se desplaza hacia sus trabajos".

Cabe señalar que el retorno a clases comenzó durante los últimos días de febrero y se extenderá hasta este miércoles.

En línea con lo anterior, el seremi de Educación, Juan Pablo Álvarez, señaló que "desde el jueves 27 al martes 4 de marzo, 216 establecimientos retornaron a clases, siendo la mayoría de ellos de dependencia particular subvencionada y pagada, y este miércoles 5 se suman cerca de 940 recintos educativos, lo que implica que más de 351 mil estudiantes de jardines infantiles, escuelas y liceos habrán iniciado su proceso formativo a nivel regional".